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曼联第 16、热刺第 17，即将
结束的英超本赛季，积分榜上最
令人诧异的点无非这两支传统强
队的尴尬排名。再瞥一眼J1积分
榜，有更震惊的场景——联赛几
近半程，唯一积分为个位数的球
队牢牢占据着倒数第一的位置，
降级区外的倒数第四得分为它的
一倍有余，近十轮不胜、近六战全
败，这支可怜兮兮的球队竟然是
横滨水手。

前年尚是 J1 亚军，去年此时
还在征战亚冠决赛，横滨水手的
滑坡速度堪比自由落体。无论从
哪个角度，横滨水手都能跻身 J1
豪门之列——论成绩，手握五个
联赛冠军；论财力，背靠日产汽
车；论所在城市，横滨作为日本第
三大城市有足够的吸引力，并能
辐射距离不远、足球不强的东京；
论底蕴，日本足球职业化以来只
有两支球队一直在J1征战，即横
滨水手和鹿岛鹿角。一家豪门堕
落到降级边缘，就是把该踩的雷
都踩了一遍。

自从波斯特科格鲁率队夺得
阔别15年的联赛冠军后，横滨水
手就开始迷信澳大利亚教练，继
任者穆斯卡特也算是完成了任
务，但上赛季聘请科威尔就是一
个谜一般的选择。科威尔率队也
俯冲过降级区，好歹将球队带入
亚冠联赛，但俱乐部不愿给临时
救火、带队表现上佳的赫钦森转
正机会，反倒在本赛季前聘请索
斯盖特的长期助手霍兰执教。霍
兰的傲慢在本·怀特退出英格兰
队事件中就得以体现，在日本更
是放大了他的骄横。眼看更衣室
失控，赶走霍兰的横滨水手让其
澳大利亚籍助理教练基斯诺博接
手，诡异的是，在基斯诺博带队三
连败后，俱乐部居然将其转正（这
是赫钦森去年一直没获得过的待
遇），立马又是一波三连败。基斯
诺博接手时恰逢亚冠与联赛双线
作战，此后又是为了亚冠让路的
联赛补赛，赛程紧得根本喘不过
气，他什么都缺，更缺时间。

横滨水手的堕落让人想起
2019赛季的神户胜利船。当年收
集了伊涅斯塔、比利亚、波多尔斯
基等多位超级明星的新贵球队，
也在赛季前期遭遇过六连败，一
度长时间受到降级威胁。但杀伐
果断的资方乐天集团一个赛季里
两次换帅，其中第二次只给了吉
田孝行不到两个月时间，全然不
考虑要不要给这位本队名宿面子
的问题（这是吉田第二次执教神
户，其第三次执教率队两夺冠军
那是后话）。

横滨水手不是当年的神户，
既没有拥有完全话语权的强势资
方，也没能搭建出一套强大合理
的阵容，错过了选择的时机，土下
座也解决不了问题。
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赢者续命
败者食尘

明晨欧联杯决赛，赢者续
命，败者食尘。

对于两个俱乐部而言，欧
联夺冠是本赛季唯一的遮羞
布；阿莫林和波斯特特格鲁两
位主帅能否“留任查看”，此战
输赢至关重要。

更不用提，拿欧联进欧冠，
对俱乐部下赛季财务收入上的

极大补充，以及欧冠名额在球员
续约和转会市场上的巨大吸引
力。

为此，曼联和热刺都早早对
英超联赛进行了技术性放弃，在
联赛第十六名和第十七名的位置
上双向奔赴，反正这赛季联赛已
毫无指望，还不如梭哈欧联弯道
超车，赢了单车变摩托，输了，反
正有主帅祭天。

在欧联的羊肠小道上一路狂
飙，阿莫林和波帅终相逢，狭路之
下，先放烟幕。曼联这边哭诉病
号累累，热刺那厢哀叹伤兵满营。

但无论如何，在上轮联赛适
应出场复出的孙兴慜，欧联决赛
可以确定会出战甚至首发。在凯
恩拿到德甲冠军后，孙兴慜对重
要职业赛事首冠的渴望更加强
烈，这个冠军，将会是他坚守热刺
的回报和明证。

面对求战心切的孙兴慜，曼
联方面也有齐尔克泽主动请缨。
鉴于齐尔克泽一个多月前伤势不

轻，被阿莫林称之为赛季报销，在
如此重要的决赛中，阿莫林很难
做出决定，把这位前锋当成奇兵。

热刺目前中后场核心球员多
有伤病，萨尔能否克服联赛导致
的最新伤情出场姑且存疑，麦迪
逊和库鲁的缺阵，无疑会消弱让
热刺的攻防控制力度。

当然，阿莫林如果只让霍伊
伦单箭头首发，曼联的进攻效率
也会继续让观战球迷担忧。两队
的主力阵容和打法调整演练至
今，已没什么秘密，想要剑走偏锋
也没什么藏匿底牌可打，关键还
在于球员整体精气神，以及玄妙
难言的运气。

不管怎样，正在争抢另外三
个欧冠名额的英超第三到第七
名，还是会受到这场欧联决赛结
果的波及，热刺无所谓，曼联还要
和阿斯顿维拉打一场呢。

只是不知道，曼联在欧联决
赛之后，是否还有心劲儿，去“左
右”英超前七的命运。

武汉女足
能否带来惊喜

中超联赛战罢 13 轮之后已
经进入休战，中国男足国家队将
在上海重新集中，为世预赛18强
赛最后两轮展开备战。尽管各方
对国足此番出线前景较为悲观，
但各种消息依然不断。相反，武
汉江大女足将在今天出战本赛季
女足亚冠联赛半决赛，甚至有很
好的机会去问鼎，迄今为止却很
少有人关注。这不得不令人感
慨：难怪中国女足发展之路会这
么难！

在去年18强赛战罢六轮之后，
国足因为赢了两场球，各方普遍乐
观起来，甚至一度有错觉：国足可以
直接以小组前两名的身份晋级美加
墨。但今年3月份两场比赛全败，
各方又陷入了迷茫之中，而且如今
的形势变得很悲观：客场对阵印尼
队只要不胜，哪怕是一场平局，国足
就将无缘晋级下一阶段比赛。不止
于此，先前2005年龄段U20国青队
以及2008年龄段U17国少队相继
出战亚洲杯，各方赛前也是信心满
满，普遍认为可以实现20年的突
破，即继2005年之后，国青队、国少
队重新进军世青赛或世少赛。但结
果却又是令人失望……

相反，今年中国女足唯一有正
式洲际赛事任务的武汉江大女足
队，在普遍不被看好的情况下，客
场居然神奇般地将目前公认最强
的日本浦和红钻队淘汰出局，江大
女足跻身四强。随后，武汉方面又
拿到了决赛阶段比赛的主办权。
由于半决赛中的对手将是越南胡
志明市女足队，相比而言属于四强
中最弱的一队，闯过这一关之后，
将遭遇韩国现代钢铁红天使女足
队与澳大利亚墨尔本城女足队之
间的胜者，有机会去争取亚洲冠
军。相比而言，武汉江大女足有很
好的机会去实现中国俱乐部队在
洲际赛事上“零”的突破，夺取第一
个亚洲俱乐部冠军称号。

但是，不仅武汉江大女足本
身，甚至对女足亚冠联赛也基本
无人关心。这也就不难想象，如
今的中国女足运动是一种怎样的
场景了。想当初，在中国男足落
寞之时，总是女足在为中国足球

“挣面子”，靠着一点来之不易的
成绩引起各方的关注。时至今
日，这种场景依然未变。在今年
中国男足外战即将全面崩盘之
际，中国足球恐怕又要靠女足来

“撑场面”。当然，没有人知道武
汉江大女足能否不辱使命，实现
这个突破。至少，武汉当地市政
府、体育局以及足协对江大女足
的支持是前所未有的，甚至开出
了令人难以想象的重奖，希望江
大女足能够打好这次家门口的比
赛。那么，江大能否如愿？短短
三四天内就可以见分晓。让我们
拭目以待吧。

●上海海港主场迎战山东
泰山，两队以 1 比 1 打成平局。
比赛已经翻过去好多天了，但
是仍然有人在不断地质疑主队
所获得的那粒点球。海港小将
蒯纪闻得球后在客队禁区里快
速突破，泰山后卫刘洋补防时
手上有动作拉拽，脚下也有动
作顶人。当值主裁判麦麦提江
在蒯纪闻被侵犯后倒地的第一
时间果断吹罚点球。干脆利落
得很。VAR 很郑重地介入。
主裁判跑到场边去看回放镜
头。场上裁判与 VAR 裁判没
有长考与过长时间的研讨交
流。麦麦提江返回球场内仍然
手指罚球点，所判的点球没有
改罚。武磊操刀处罚点球，一

脚头，皮球飞进左侧网窝。泰山
门将王大雷错判了方向，向球门
右侧扑了个空门，很是扫兴的。

关于这粒点球的判罚，在网
络上、在各种视频号中，早已有第
三方、第四方、第五方、第六方等
朋友提供了犯规球员在各个方位
里所留下的动作慢镜头。其实这
个判罚真是没啥可以争议和挑剔
是非的。一些咬住不放的朋友也
只是在摆摆姿态和拗拗造型。如
果这粒点球的判罚真的有猫腻，
泰山队的大帅崔康熙早就会发声
了，俱乐部的管理层也早就会发
函给中足联抗议了。

●在我看来，后来主队球员
莱昂纳多在禁区底线又被客队马

德鲁加放倒，还应该是个该判的
点球。主裁与VAR都熄火了，吹
个平局大家太平。沪上看客也没
有为此激动的。联赛第四与第五
有啥事头，翻过去算数了。最噱
头的是有鲁媒认为麦麦提江还吹
掉了王大雷的一个手抛球，这使
得泰山队丧失了一个获胜机会。
在自家禁区里的门将手抛球等同
于在对手禁区里的12码点球吗？
有这样的空间想象力令人佩服。
看到过门将大脚开球穿越全场飞
入对方球门的，但门将的大力手
抛球可以直接破门，没听说过。
请AI制作一个，倒是可以的。

有瞎讲八讲的，这里就瞎评八
讲。哈哈。

终于开始真正聚焦俱乐部
的财务问题了，这是对的。欧
洲俱乐部就不用说了，日韩俱
乐部在这个问题上早已完成了
规范和透明。

据《足球报》报道：以欠薪
问题带来的联赛准入这一老大
难问题为例，其预研的方向是：
俱乐部在指定银行开设球员工
资账户，授权指定银行每月向

中足联提交工资账单，或俱乐部
自行每月向中足联提供工资账
单，如出现账单不全则视为欠薪。

毋庸置疑的是，这一政策如
果进一步完善并实施之后，将有
望对欠薪问题进行彻底治理。此
前三级联赛财务监管是工资奖金
确认表，这带来了严重的威逼利
诱、弄虚作假的问题。外界普遍
呼吁以银行流水作为工资奖金确
认的方式，早在去年中足联（当时
为筹备组）就在预研相关政策，重
点在于解决法律层面的难题。从
最新的政策方向来看，指定银行
并进行授权监控工资账单，无疑
是一种妥善的方式，联赛进行中
欠薪则扣除联赛积分，联赛准入
也以此为准。

其他预研的政策，包括中足
联提出的政策研究方向，还包括
股东借款、内部管理制度的备案
和审查、归化球员的薪酬标准、梯

队建设标准及参赛权等。
中国职业足球联赛一共办了

31届，其中18个赛季的顶级联赛
冠军，已经退出解散！这在健康的
职业足球体系中是无法想象的。

欧洲五大联赛那些冠军最多
的顶级豪门，就算成绩退步了，也
不会担心球队会凭空消失。

即便是日韩联赛，当初中超
冠军面对过、战胜过的那些球队，
现在依然都健康地存活着。而中
国足球曾经亚冠两次登顶、联赛
八次夺冠的球队，最终却以先降
级，再退出的方式，告别足坛。

如何让俱乐部从财务层面避
免陷入巨大债务风险？如何让俱
乐部的投资保持健康和理性？让
运营足球俱乐部真正可以成为一
项可持续发展的事情？现成的作
业都有，就看我们有没有足够危
机感，愿不愿意踏踏实实认真去
学习了。
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